

Société des Charbonnages de Dong-Trieu  
(*L'Exportateur français*, 22 mars 1928, p. 611)

Cette Société Anonyme, au capital de 28.000.000 de francs, exploite des mines d'anhracite situées dans les provinces de Quang-Yen et Haïduong au Tonkin. La superficie concédée est de 17.800 hectares.

Les réserves reconnues sont de plusieurs centaines millions de tonnes ; la qualité du charbon est comparable à celle des anhracites anglais. La proportion de criblé à l'abattage est supérieure à 60 %.

Le centre de Clotilde-Louise, actuellement exploité, est relié par une voie ferrée d'une longueur de 20 kilomètres à un port en eau profonde accessible à des navires jaugeant jusqu'à 9.000 tonneaux.

En vue de fixer la main-d'œuvre indigène, la Société a construit deux villages pourvus de cantines, écoles et infirmeries.

Le développement total du réseau de voie ferrée desservant les concessions est de 55 kilomètres. La société dispose d'un important matériel roulant et d'une flotille de chalands qui lui permet d'assurer les livraisons de charbon à la clientèle locale.

Un atelier de constructions mécaniques a été établi à Uong-Bi.

Une laverie d'une capacité de 100 tonnes-heure est en construction et sera mise en route en 1928.

La production s'est accrue d'année en année, passant de 58.666 tonnes en 1923 à 154.174 tonnes en 1926.

La Société a commencé la réalisation d'un important programme d'aménagements pour atteindre une production de 600.000 tonnes par an. Ce programme comprend : 1° le doublement de la voie ferrée reliant la concession de Clotilde-Louise au port ; 2° la construction d'une importante centrale électrique ; 3° l'installation, au port, d'appareils de manutention mécanique permettant de charger les navires à raison de 300 à 400 tonnes par heure.